
PRIMEIRO TRIMESTRE

Performance de 
Rosemund Pike 
não surpreende,
mas funciona
A exibição de “Eu Me Importo” para 
aqueles que leram ‘comédia’ na descri-
ção do filme pode ser confusa. Dificil-
mente você vai soltar alguma risadinha 
durante a projeção. De fato, na maioria 
do tempo, o longa causa muito mais oje-
riza. Então, ele não é exatamente uma 
comédia.              Página  -7

Divulgação

Divulgação

PEDINDO APOIO

‘Vaquinha
virtual’ no
Nova Mutum

Às vésperas da decisão 
da vaga nas oitavas de final da 
Série D do Campeonato Brasi-
leiro, a diretoria do Nova Mutum 
lançou uma ‘vaquinha virtual’ 
para arrecadar fundos e conse-
guir bancar salários de atletas, 
comissão técnica e funcionários 
do clube.            Página - 6

LATAM inclui 
Sinop na sua
linha de destinos 
para 2022

A LATAM Airlines Brasil segue confiante 
na retomada do mercado aéreo domés-
tico. Por isso, decidiu abrir operações 
para mais sete novos destinos nacionais 
no primeiro trimestre de 2022 e reforçar 
a sua presença no mercado doméstico. 
Entre eles está a rota Sinop-Brasília.    
             Página -4

TURMAS FORMADAS

O município de Sinop é o 58º a aderir ao programa Mais MT Muxirum, que visa alfabetizar 
jovens e adultos com mais de 15 anos. A assinatura foi feita durante a inauguração da Escola 
Militar Tiradentes. As aulas no município começam na próxima quarta.             Página -8

assessoria

Sinop adere
ao Mais MT
Muxirum
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Manhã Tarde Noite

Máx 36 | Mín 23
sextA-feirA

FCO INJETARÁ
MAIS DE R$
419 MILHÕES
EM 2 SETORES

MATO GROSSO
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STJD DERRUBA
LIMINAR QUE
PERMITIA
PÚBLICO

O RETRATO
DOLOROSO
DE UM
ESCÂNDALO

PLANTIO VAI
COMEÇAR COM 
40% DA PRODUÇÃO
JÁ VENDIDA

JOGOS DO FLAMENGOJOÃO DE DEUS: CURA E CRIME SOJA 21/22
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Setembro é conhecido pelo enfrentamento 
ao suicídio, o que é de extrema necessidade

O mês de setembro é conhecido pelo en-
frentamento ao suicídio, o que é de extrema 
necessidade. Há que se pensar nas meninas 
e mulheres neste momento. Muitas delas 
crescem e se desenvolvem envoltas nas va-
riadas violências.

Dentro do ambiente doméstico e familiar 
elas se veem ‘detidas’, com portas e janelas 
abertas. Com fi lhos e fi lhas a embalar e tris-
tes histórias a contar, as mulheres passam 
pela terrível tristeza e desamor em não en-
xergarem saída para os problemas familiares. 
Com tremores, pelo medo, nelas é provável 
vislumbrar a chegada de doenças oportunis-
tas, tal como a depressão.

Inclusive, histórias de cartas encontradas 
com o corpo dão conta de que a violência 
doméstica que elas próprias desconheciam 
viver e sofrer foram o sufi ciente a causar a 
tragédia. Uma deixou grafada: “Reconheço 
não ter sido boa mãe e esposa. A vida perdeu 
o sentido...”

Fora de casa não é diferente, as mulheres 
também são vítimas das violências que re-
dundam em depressão e ansiedade. Sair de 
casa e receber agressões por via de ‘canta-
das’ é, muitas vezes, fazer com elas se sintam 
culpadas pela maneira que agem socialmen-
te. Receber olhares e apertos desagradáveis 
em seus corpos por um simples cumprimen-
to ou abraço, e as culpas de estarem sendo 
as causadoras desses horrendos assédios 
são reais.

Certa vez uma jovem narrou que recebia 
insinuações masculinas diuturnamente no 
trabalho, o que a fazia tentar subornar o pró-
prio corpo para fugir do que era costumeiro. 
Não quero carona. Não me interessa a sua 
posse e o que tem. Nada fará com que seja 
comprada, pois quero apenas ter o direito de 
viver em paz.

A novel alteração no Código Penal Brasi-
leiro ao incluir a violência psicológica contra 

as mulheres é um sinal do que as mulheres 
vinham passando. As normas surgem de situ-
ações vivenciadas, onde o sistema de justiça 
não tem possibilidade de agir onde existem 
lacunas. Se vivemos em um Estado Demo-
crático e de Direito, através de normas deve 
ser possível tratar de determinadas situações 
sociais.

Os legisladores e legisladoras deixaram 
evidente que as mulheres podem ser vítimas 
dessa violência em qualquer lugar, pela con-
dição de ‘ser mulher’.

Vanessa Loiola, psicóloga, afi rma que co-
mumente recebe em seu consultório mulhe-
res passando por sofrimento decorrente de 
relacionamento íntimo e de afeto:

“Nas relações, é possível notar a exteriori-
zação dos processos psíquicos destrutivos. As 
mulheres podem assumir sua feminilidade 
e sua liberdade sexual, atentas para que, por 
meio disso, percebam quando estão sendo 
colocadas de maneira aprisionadora e abusi-
va nas relações. Se há um sentimento aprisio-
nador na relação ou um sofrimento psíquico 
profundo, a ponto de não encontrar saídas 
que assegurem a continuidade da própria 
vida, é recomendável buscar ajuda psicológi-
ca e psiquiátrica”.

Dos variados surtos a que o mundo se en-
contra adstrito, a violência contra as mulheres 
é uma daquelas em que as doenças podem 
ser silenciosas, tal como a depressão.

No ano de 2015 algumas mulheres narra-
ram para as redes sociais as violências sexuais 
que sofreram. Ir e vir livremente não têm sido 
direitos de todas.

Elas ainda são aprisionadas e desacredita-
das. As mulheres vítimas de violência preci-
sam de amparo, proteção e credibilidade para 
saírem ilesas. 

ROSANA LEITE ANTUNES DE BARROS 
É DEFENSORA PÚBLICA ESTADUAL

Setembro para pensar nelas

Rápido para solicitar
da. O atendente me informou que mi-
nha fi delização terminaria apenas no 
dia 21, mas, motivado pela vontade de 
resolver logo a questão, falei que paga-
ria a multa (proporcional aos dias) para 
cancelar. Ele me informou que precisa-
ria transferir a chamada. Me preparei 

para um “chá de espera”. O que 
não aconteceu.

O encaminhamento da cha-
mada foi imediatamente aten-
dido, a atendente tentou me 
convencer a permanecer com 
o plano, mas percebeu que não 
teria êxito e prosseguiu. Fiquei 

cerca de 20 minutos no telefone até 
que ela me informou que a solicitação 
estava feita, e que a Oi teria até 72 ho-
ras úteis para processar o pedido. Tem-
po absurdo, sem lógica, mas, se é o que 
tem, resolvi aguardar. No próximo texto 
falo sobre o desfecho da história.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em 
contato pelo fone (66) 99971-6500, 
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou 
visitar nosso perfi l em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus qui-
ser!

Eu poderia muito bem ter ido na operadora de destino, a que quero 
portar meu número, e solicitar a migração. Acontece que tenho o plano, 
dependente na linha (que vou “abandonar” nessa mudança) e mais algu-
mas questões que, particularmente, prefi ro resolver antes, conversando 
e sabendo os detalhes do que está acontecendo. Se sua paciência é 
menor ou você não quer perder tempo, basta solicitar a portabilidade na 
operadora que você deseja e deixar que eles cuidem do resto. Isso, claro, 
não garante que você esteja livre de transtornos.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Meu celular principal, há alguns 
anos, está na Oi, em planos pós, após 
eu realizar a portabilidade do número 
que, até então, estava na Vivo. Além 
desse número tenho outro Oi a cartão 
(com DDD 65) e internet via fi bra op-
tica em casa. Tudo caminhou 
bem por um tempo.

Acontece que, de alguns 
meses para cá, a internet mó-
vel da empresa passou a fi car 
precária, deixando de fun-
cionar a contento em muitos 
pontos da cidade, chegando ao 
extremo de, em alguns lugares, sequer 
funcionar bem para fazer e receber 
chamadas. Como hoje em dia parte da 
nossa vida passa pelo celular, isso não 
é nada interessante.

Como eu havia feito fi delização de 
12 meses por conta de desconto na as-
sinatura, resolvi esperar o prazo chegar 
ao fi m. Minha última conta, com valor 
maior alto que o normal, serviu como 
um alerta de que eu poderia, então, es-
tar livre das obrigações com a operado-
ra. Liguei, em um domingo cedo (05 de 
setembro) para a prestadora, para can-
celar o plano. A ideia, claro, é migrar 
meu número para outra operadora, que 
esteja funcionando melhor.

A chamada foi rapidamente atendi-

ROSANA LEITE

Barrar os supersalários

Com menos de seis meses no Ministério 
da Saúde e três antecessores no mesmo go-
verno, Marcelo Queiroga sem dúvida enfrenta 
problemas para se explicar diante dos múlti-
plos fi ascos da pasta — e o caso dos medica-
mentos vencidos é só o mais recente deles.

O Governo Federal deixara expirar o prazo 
de validade de um estoque farmacológico ava-
liado em R$ 240 milhões. Com a quantia des-
perdiçada seria possível comprar 4,5 milhões 
de doses da vacina da Pfi zer contra a Covid.

Perderam-se 820 mil canetas de insulina 
e 12 milhões de doses de vacina contra gripe, 
hepatite B e varicela, por exemplo.

Os demais remédios aliviariam pacientes 
com hepatite C, câncer, Parkinson, Alzheimer, 
tuberculose, doenças raras, esquizofrenia, ar-
trite reumatoide e problemas renais, entre ou-
tros padecimentos.

Os 3,7 milhões de itens na central logística 
em Guarulhos serão agora incinerados, embo-
ra muitos deles faltem em unidades básicas de 
saúde do país. Só em medicamentos de alto 
custo adquiridos pelo SUS por ordens da Justi-
ça, R$ 32 milhões virarão fumaça.

Queiroga tentou explicar-se na quarta (8), 
durante reunião da Comissão Temporária da 
Covid-19 no Senado. Buscou transferir a culpa 
para governos passados, alegando que pro-
dutos vencidos haviam sido comprados nas 
gestões de Dilma Rousseff (PT) e Michel Temer 
(MDB).

Dados obtidos deixam claro que a maioria 
dos produtos teve as datas de validade ultra-
passadas já no governo Jair Bolsonaro.

Tal desastre não chega a surpreender, pois 
o presidente tem feito de tudo para tumultuar 
o ministério, trocando sucessivamente de mi-
nistro na pior emergência sanitária enfrentada 
pelo país.

É ironia amarga Queiroga ter sido prece-
dido por um militar tido como especialista em 
logística. O general Eduardo Pazuello, contu-
do, esteve mais ocupado em acolher atraves-
sadores de vacinas do que em gerir paióis de 
remédios — e terminou promovido a cargo na 
intimidade do Palácio do Planalto.

A inefi ciência no setor decerto não come-
çou com Bolsonaro, mas será difícil encontrar 
descaso e inépcia comparáveis na história.

Editorial

Fiasco sem remédio

VIAGEM À
BOLÍVIA
O vice-governador Otaviano Pivetta assu-

me o Palácio Paiaguás nesta sexta (17), durante 
viagem do governador Mauro Mendes à Bolí-
via para participar da 45ª Feira Internacional 
de Santa Cruz de La Sierra, a Expocruz. Men-
des viaja acompanhado de secretários de Es-
tado e do presidente da Assembleia Legislati-
va, Max Russi. O evento serve para apresentar 
as potencialidades de Mato Grosso e ampliar 
as relações com o comércio externo. Segundo 
o Paiaguás, Mendes participa hoje do evento, 
mas como a feira dura o dia todo, deverá retor-
nar a MT somente amanhã.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

ANIVERSARIANDO
Apesar de este espaço ser dedicado para 

notas políticas, hoje precisamos parabenizar 
nosso colunista Leandro Mussi, o ‘Careca’ (por 
que será esse apelido?), que sopra velinhas nes-
te dia 17 – não iremos revelar sua idade, afi nal, 
são muitos anos que ele acumula! Desde o início 
deste Diário do Estado, ele mantém sua coluna 
Interligado diariamente, com informações atu-
alizadas – especialmente – sobre o mundo di-
gital. Parabéns, Careca, por essa data especial e 
obrigado por sempre informar nossos leitores e 
internautas com as atualidades da internet e da 
web!

Crédito: PRF
IMAGEM DO DIA

Só em medicamentos de alto custo ad-
quiridos pelo SUS por ordens da Justiça, R$ 32 
milhões virarão fumaça“ “ Um carregamento com 713 garrafas de vinhos importados, no valor de R$ 

150 mil, foi apreendido quarta (15) em Rondonópolis. A ocorrência foi registrada 
pela Polícia Rodoviária Federal (PRF) como crime de descaminho. De acordo 
com a polícia, a carga estava em um ônibus que fazia a linha entre Foz do Igua-
çu/PR e Rio Branco/AC. Os motoristas informaram aos policiais que o carrega-
mento foi despachado em Realeza/PR, com destino a Cuiabá. Segundo a PRF, a 
nota fi scal apresentada pelos motoristas constava a quantidade de 400 unida-
des, no valor de R$ 8 mil. No entanto, o valor os vinhos estavam com rótulos em 
língua estrangeira e a quantidade era de 713 garrafas, confi gurando crime de 
descaminho. Toda mercadoria foi encaminhada à Polícia Federal.
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Fagundes confirma apoio do
MEC para criação da UFNMT
DA REPORTAGEM

Na manhã de ontem 
o senador por Mato Grosso, 
Wellington Fagundes (PL), 
informou em seu pronuncia-
mento na tribuna do Senado 
que o Ministério da Educação 
está apoiando a criação da 
Universidade Federal do Nor-
tão de Mato Grosso.

Não se trata da chegada 
de uma nova instituição de 
ensino superior à região, mas 
sim de uma “independência” 
do atual campus da UFMT 
em Sinop, que hoje se repor-
ta ao campus de Cuiabá.

“Agora há pouco, acabei 
de receber a confirmação do 
Ministério da Educação para 
que eu pudesse anunciar, 
junto com senador Jayme 
Campos e com o senador 
Carlos Fávaro, que essa luta 
terá com certeza o apoio do 
Ministério da Educação e será 
enviado o projeto de lei para 
o Congresso Nacional para a 
criação de novas universida-
des e, dentre elas, a Univer-
sidade Federal do Nortão de 
Mato Grosso — afirmou”, Fa-
gundes.

O senador é autor do 
Projeto de Lei 5156/2020, que 
já foi aprovado e autoriza o 
Executivo a desmembrar o 
Campus Universitário de Si-
nop da Universidade Fede-
ral de Mato Grosso (UFMT), 
criando a Universidade Fede-
ral da Região Norte de Mato 

VAI ACONTECER. O senador é autor do Projeto de Lei que desmembra o campus da UFMT em Sinop de Cuiabá
Foto: Waldemir Barreto/agência Senado

Participação política e popular foram fundamentais para criação

Grosso. O projeto trata ainda 
da estrutura organizacional, 
administração superior, pa-
trimônio, recursos financei-
ros e quadro docente. Fávaro 
apresentou o PL 4812/2020.

“É fundamental que 
haja essa mobilização. O que 
pretendemos, ao desmem-
brar o Campus de Sinop da 
UFMT para criar a Universida-
de Federal do Norte de Mato 
Grosso, é garantir maior au-
tonomia de decisões a essa 
unidade de Ensino Superior, 
que possui características 
próprias em relação aos de-
mais campi da UFMT” – ex-
plicou Fagundes, ao lembrar 
que trata-se de uma antiga 
reivindicação da comunida-
de acadêmica local e da po-
pulação dos municípios aten-
didos pela unidade.

Designado relator seto-
rial do Orçamento do Minis-
tério da Educação para 2022, 
Wellington ressaltou que o 
projeto se constitui em uma 
estratégia para assegurar a 
continuidade do dinamis-
mo da região Norte de Mato 
Grosso. 

Segundo ele, trata-se 
de importante medida para 
ajudar a alavancar o desen-
volvimento do Estado, inten-
sificando ações que venham 
contribuir com as caracterís-
ticas socioeconômicas da re-
gião norte.

Uma vez aprovada a au-
torização e sancionada pelo 

Governo, Mato Grosso pas-
saria a ter três universidades 
federais. Além da UFMT, foi 
criada e implantada pelo Go-
verno a Universidade Federal 
de Rondonópolis, no Sudeste 
do Estado, beneficiando dire-
tamente mais 18 municípios. 
A criação da UFNMT polariza 

Segundo o gestor a decisão do governador
foi muito eficiente

Local recebeu R$ 1 mi de investimentos em recursos 
próprios municipais

Foto: cleiton iSidoro

mayke toScano/Secom-mt

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Está sendo inaugurado 
hoje (17), o novo e moderno 
espaço do PSF Benjamim 
Raiser. Com uma área cons-
truída de 353,25 m², a nova 
unidade de saúde contará 
com recepção, sala de espe-
ra, sala para triagem, consul-
tório de enfermagem, sala 
de observação, consultório 
odontológico, dois consultó-
rios médicos, sala de descon-
taminação, sala de esteriliza-
ção, sala de reuniões e uma 
sala para funcionários com 
banheiros, cozinha e roupa-
ria.

No novo PSF foram 
investidos R$ 1 milhão em 
recursos próprios da Prefei-
tura Municipal; desse total 
804.863,74 foram investi-
dos em obras e o restante 
na aquisição de mobiliário e 
equipamentos hospitalares, 
odontológicos e de consul-
tórios. A obra teve início em 

maio de 2020 e foi concluída 
neste mês.

E a partir da próxima 
segunda-feira (20) o local já 
estará aberto 12 horas/dia, de 
segunda a sexta-feira, para 
atender a população. Duas 
equipes irão se revezar no 
atendimento: uma atenderá 
das 7 às 13 horas e a outra das 
13 às 19 horas. Outra novida-
de é que o PSF do Benjamim 
Raiser, nesse momento, tam-
bém irá atender a demanda 
do PSF Bom Jesus até que 
este também passa por uma 
revitalização completa.

Conforme o secretário 
de Saúde e Saneamento, Luís 
Fábio Marchioro, a intenção 
do Município é disponibili-
zar o máximo de serviços de 
saúde ao alcance da popula-
ção e na proximidade de sua 
residência. “Foi pensando 
nisso que buscamos ampliar 
a oferta de serviços de saú-
de no Benjamim Raiser com 
um espaço novo, agradável 

LUCAS DO RIO VERDE

Vaz aponta agilidade do 
governo na  construção 
da 1ª ferrovia estadual

SORRISO

Prefeitura inaugura hoje novo 
espaço do PSF Benjamim Raiser

DA REPORTAGEM

O prefeito de Lucas do 
Rio Verde, Miguel Vaz, desta-
cou a agilidade do Governo 
de Mato Grosso para a cons-
trução da primeira ferrovia 
estadual. Segundo o gestor 
municipal, a decisão do go-
vernador Mauro Mendes em 
criar uma Lei Estadual para 
autorizar a rodovia foi muito 
eficiente.

“O governador tomou 
uma decisão muito eficien-
te. Com base numa lei Fede-
ral, foi criada uma Estadual 
para autorizar a rodovia. A 
ação dos deputados tam-
bém foi fundamental para 
soltar esse investimento. 
Normalmente é mais demo-
rado, mas o Estado chaman-
do para si a responsabilida-
de ganhou uma agilidade 
muito eficiente cumprindo 
todos os prazos legais em 
tempo recorde. Foi um ga-
nho muito grande para o Es-
tado de Mato Grosso e país. 
É um grande feito e servirá 
de exemplo para outros Es-
tados para tomar a mesma 
decisão”, ressaltou.

Miguel Vaz destacou a 
expectativa de geração de 
empregos, renda e compe-
titividade de mais investi-
mentos para toda a região 
com o novo modal. “Não 
será só o setor de grãos que 
será beneficiado, pois o trem 
transportará combustível, 
madeira, carne, entre outros 
produtos. Vai levar nossa 

produção de pipoca, feijões, 
que vão para exportação. 
Além disso, poderemos ter 
retorno dos fertilizantes, se-
mentes, mercadores para o 
atacado, linha branca de ele-
trodomésticos. É uma gama 
de oportunidades que será 
gerada. Por isso, temos que 
abrir as portas, preparar o 
município para receber to-
dos esses investimentos”, 
afirmou ele. O governador 
Mauro Mendes assina na 
próxima segunda-feira (20) o 
contrato para início da cons-
trução da ferrovia estadual, 
de Rondonópolis a Cuiabá e 
de Rondonópolis a Nova Mu-
tum e Lucas do Rio Verde.

A assinatura do contra-
to autoriza a empresa a ini-
ciar a construção de 730 qui-
lômetros de linha férrea que 
vão interligar os municípios 
de Rondonópolis a Cuiabá, 
além de Rondonópolis com 
Nova Mutum e Lucas do Rio 
Verde, e que vão se conectar 
à malha ferroviária nacional, 
em direção ao Porto de San-
tos (SP). O projeto prevê in-
vestimento de R$ 11,2 bilhões 
para a implantação da ferro-
via estadual. A partir do início 
das obras, a Agência Estadu-
al de Regulação dos Serviços 
Públicos Delegados (Ager) 
ficará responsável pela fis-
calização do andamento. Es-
tudos realizados pela Rumo 
Logística indicam que mais 
de 230 mil empregos serão 
gerados durante os anos de 
construção da ferrovia.

A informação deve ser específica e de fácil leitura 

Foto: divulgação

DA REPORTAGEM

A Assembleia Legisla-
tiva de Mato Grosso (ALMT) 
analisa desde a última quar-
ta-feira (15), o Projeto de Lei n° 
831/21, do deputado estadual 
Paulo Araújo (Progressistas), 
que obriga as empresas de 
alimentos a informar ao con-
sumidor sobre a presença de 
insumos de origem suína na 
composição dos produtos 
por ele produzidos.

A proposta estabelece 
que a informação deve ser 
específica e de fácil leitura, 
proibindo-se tão somente a 
expressão vaga “origem ani-
mal”, nos produtos. Nos ró-
tulos a informação deve ser 
exposta de alerta “contém in-
grediente suíno” juntamente 
com a composição nutricio-
nal e respectivos ingredien-
tes.

De acordo com o pro-
jeto, além de alimentos 

quaisquer outros produtos 
que contenham insumos de 
origem suína, seja em qual-
quer quantidade, devem 
apresentar informação clara 
a respeito, alertando os con-
sumidores. Os restaurantes, 
lanchonetes e estabeleci-
mentos congêneres também 
vão precisar fazer a indicação 
nos seus cardápios. O des-
cumprimento das determi-
nações, segundo o projeto, 
resulta em sanções previstas 
no Código de Defesa do Con-
sumidor (CDC).

“O fator a ser conside-
rado é que os consumidores 
que optam pela não inges-
tão desse alimento, seja por 
questões de alergia e restri-
ção alimentar ou ideológi-
cas e religiosas, estão con-
sumindo ‘derivados suínos’ 
mesmo sem saber, já que 
no mais improvável dos ca-
sos pode haver subprodutos 
suínos em sua composição. 

Como vemos o consumidor 
nem sempre tem conheci-
mento sobre o processo de 
industrialização sofrido pelo 
alimento. Nestes casos, os ró-
tulos têm importante papel 
e podem dar segurança aos 
consumidores, pois com as 
informações contidas nestes, 

poderão ter a ideia da com-
posição daquele alimento a 
ser adquirido”, explicou Araú-
jo. O projeto tramita em cará-
ter inicial e será analisado pe-
las comissões de Defesa do 
Consumidor e do Contribuin-
te; e de Constituição, Justiça 
e Redação.

e com comodidade para a 
população que busca atendi-
mento em saúde”, diz.

“O PSF do Benjamim 
Raiser era um dos prédios 
públicos mais antigos do Mu-
nicípio com vários problemas 
estruturais. E, com o total 

apoio do prefeito Ari Lafin, 
optamos não por uma refor-
ma, mas por colocar a antiga 
estrutura abaixo e edificar 
um espaço totalmente novo 
e moderno. O PSF do Benja-
mim Raiser inicia agora uma 
nova fase”, pontua.

EMPRESAS DE ALIMENTOS

Projeto exige indicação de origem de carne suína

economicamente cerca de 23 
municípios da região Norte 
do Estado. “Já temos a expe-
riência com a criação de uma 
universidade federal, que foi 
a de Rondonópolis. Com a 
ajuda importante do senador 
Carlos Fávaro, certamente 
vamos avançar rapidamente 

nessa nova proposta” – frisou 
Fagundes.

Carlos Fávaro desta-
cou que a criação da UFNMT 
pode contribuir significati-
vamente, também, para que 
se incrementem os índices 
de matrícula no ensino supe-
rior, de tal forma que se atinja 

pelo menos 50% da popula-
ção com idade entre 18 e 24 
anos, nos termos da Meta 12 
do Plano Nacional de Educa-
ção (PNE), instituído pela Lei 
nº 13.005, de 25 de junho de 
2014. Segundo dados do Ob-
servatório do PNE, essa taxa é 
de 44,4% atualmente.
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Latam irá adicionar 7 novos
destinos no início de 2022
DA REPORTAGEM

A LATAM Airlines Brasil 
segue confiante na retomada 
do mercado aéreo domésti-
co e na eficiência adquiridas 
no processo de Chapter 11, o 
qual já se encontra em fase 
final. Por isso, decidiu abrir 
operações para mais sete 
novos destinos nacionais no 
primeiro trimestre de 2022 
e reforçar a sua presença no 
mercado doméstico.

E Mato Grosso tem uma 
cidade neste mapa: Sinop 
(OPS). Os outros 6 destinos 
são: Fernando de Noronha 
(FEN), Presidente Prudente 
(PPB), Bauru (JTC), Juiz de 
Fora/Zona da Mata (IZA), Cas-
cavel (CAC) e Caxias do Sul 
(CXJ).

As partidas para Sinop 
se darão no Aeroporto Inter-
nacional de Brasília, mas o 
número de frequências se-
manais não foi divulgado.

Segundo a empresa, Si-
nop abriga diversas institui-
ções de ensino e sua econo-
mia tem forte desempenho 
na agropecuária e agroin-
dústria. Por isso, também mi-
rando o retorno das viagens 
corporativas, a companhia 
vai conseguir ligar a cidade 
diretamente as principais 
conexões do país e, por con-

sequência, ao exterior. No es-
tado, a Latam já opera voos 
diretos de Cuiabá para São 
Paulo (Guarulhos e Congo-
nhas) e Brasília.

“Durante a pandemia, 
conseguimos atingir um pa-
tamar de competitividade 
que nunca tivemos na última 
década, e isto possibilita a 
abertura de novas rotas que 
antes podiam não ser sus-
tentáveis financeiramente. O 
passageiro brasileiro precisa 
de mais opções para voar”, 
afirma o CEO da LATAM Bra-
sil, Jerome Cadier.

Com a nova onda de 
investimento da LATAM no 
Brasil, a companhia ampliará 
em quase 30% a quantida-
de de aeroportos atendidos 
no país na comparação com 
2019, passando de 44 para 56 
até o primeiro trimestre de 
2022. Lembrando que, com 
as inaugurações já confirma-
das de Comandatuba, Jeri-
coacoara, Juazeiro do Norte, 
Petrolina e Vitória da Con-
quista, já serão 49 destinos 
nacionais alcançados até o 
final de 2021.

Ao todo, os investimen-
tos estão permitindo à LA-
TAM inaugurar 33 novas ro-
tas entre janeiro e março de 
2022, principalmente a partir 
dos seus hubs de Guarulhos 

FOTO: FERNANDO LEITE/INFRAMÉRICA

Companhia prevê a contratação de dois mil novos funcionários 

INCLUINDO SINOP. Com essa terceira opção no município, passageiros poderão ir direto para a capital federal

e Brasília, e de “cidades foco” 
como Curitiba e Fortaleza. 
Atualmente, a empresa ope-
ra 101 rotas no Brasil e, até 
março de 2022, terá 134.

A Latam prevê a con-
tratação de dois mil novos 
funcionários para atender a 
nova demanda, além da am-
pliação operacional prevista 
para os principais centros de 
operação (hubs), até dezem-
bro.

No Aeroporto Municipal 
Presidente João Batista Fi-
gueiredo, na Capital do Nor-
tão, a Azul Linhas Aéreas tem 
voos regulares para Cuiabá, 
além de Campinas (Viraco-
pos), com operação duran-
te a madrugada, saindo de 
SP às 23h35 e chegando em 
Sinop às 1h05. Já a saída do 
João Figueiredo é às 2h05 
e chegada no Viracopos às 
5h30 – além de um voo re-
gular para Campinas. A outra 
aérea é a GOL, que faz voos 
com destino a Guarulhos às 
segundas, quartas, sextas-
-feiras e domingos.

Até o primeiro trimestre 
de 2022, a LATAM também 
vai inaugurar voos diretos 
do Rio de Janeiro/Santos Du-
mont para Florianópolis e 
Goiânia, além de voos diretos 
de Belo Horizonte/Confins 
para Curitiba e Vitória.

DA REPORTAGEM

Vai ser dada a largada 
para o cultivo da safra 2021/22 
de soja em Mato Grosso. E no 
estado que mais produz o grão 
no país, o novo ciclo começa 
com boa parte da produção 
prevista, já negociada. Dos 
mais de 37,4 milhões de tone-
ladas que devem ser colhidos, 
cerca de 14,8 milhões já foram 
comercializados. O montante 
equivale a 39,5% da produção 
total estimada.

Os números são do Ins-
tituto Mato-grossense de Eco-
nomia Agropecuária (Imea), 
que realiza o acompanhamen-
to mensal das negociações. De 
acordo com o instituto, as ven-
das desta nova safra tiveram 
início ainda em agosto do ano 
passado – antecipação históri-
ca no estado – e seguiram em 
ritmo recorde até meados de 
março.

Dali em diante, os agri-
cultores começaram a pisar 
no freio. No mês passado, por 
exemplo, as vendas avançaram 
apenas 2,2 pontos percentuais. 
O principal motivo foi a cautela 
dos ‘players’ com a aproxima-
ção do início do cultivo.

Apesar da “desacelera-

DA REPORTAGEM

Mato Grosso foi um 
dos 19 estados que con-
tribuíram para o quarto 
aumento consecutivo de 
vendas no comércio va-
rejista nacional, segundo 
a Pesquisa Mensal do Co-
mércio (PMC). De acordo 
com o Instituto de Pesqui-
sa e Análise da Fecomércio 
Mato Grosso (IPF-MT), o 
estado obteve alta de 5,6% 
em julho sobre o mês an-
terior, maior que a média 
nacional, de 1,2%. O IBGE 
afirma que a pesquisa 
atingiu o patamar recorde 
da série histórica, iniciada 

DA REPORTAGEM

Os empresários e pro-
dutores rurais de Mato Gros-
so terão mais de R$ 419 mi-
lhões em linhas de crédito 
do Fundo Constitucional de 
Financiamento do Centro-
-Oeste (FCO) para realizar 
investimentos. Os recursos 
foram aprovados durante a 
8ª reunião do Conselho Es-
tadual de Desenvolvimento 
Econômico de Mato Grosso 
(Codem), composto pela Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Econômico de Mato Grosso 
(Sedec-MT) e parceiros.

Ao todo, foram apro-
vadas 108 cartas-consulta e 
efetuadas cinco revalidações 
de contrato. Quanto ao FCO 
Rural foram validados 95 pro-
jetos para o setor, que soma-
ram mais de R$ 273 milhões 
de crédito, que vão gerar 899 
empregos diretos e indiretos.

O FCO Empresarial teve 
13 projetos deferidos e terá 
recursos liberados na ordem 
de R$ 146,2 milhões, o que 
irá resultar 1.193 empregos 
diretos e indiretos, no Esta-

do. Dentre os contemplados 
pelo programa estão peque-
nos produtores, com seis 
projetos aprovados, peque-
nos-médios produtores, com 
cinco cartas liberadas, médio 
produtor, com uma e grande 
produtor com uma carta.

Montante que de acor-
do com o secretário de De-
senvolvimento Econômico e 
presidente do Codem, César 
Miranda, tem feito a econo-
mia estadual girar e garanti-
do a abertura de muitos no-
vos postos de trabalho.

“O FCO tem sido uma 
referência de financiamen-
to para os empresários e 
produtores rurais, que tem 
acreditado nesse Estado e 
buscado meios para investir 
e, na maioria das vezes, am-
pliar seu negócio, garantindo 
assim, o aumento do núme-
ro de vagas de emprego e a 
economia em crescimento 
que temos hoje. 

Somos exemplo para 
outros entes da federação 
em desenvolvimento, apesar 
dos impactos da pandemia”, 
justifica.

Ritmo da comercialização supera a média histórica para o período 

Setores empresarial e rural serão beneficiados

SAFRA 21/22

Plantio da soja vai começar com
quase 40% da produção já vendida

DESEMPENHO

Fecomércio-MT avalia crescimento
de vendas no comércio no estado

MATO GROSSO

FCO injetará mais de 
R$ 419 milhões em 2 
setores
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FOTO: DIVULGAÇÃO

em 2000.
Para o diretor de pes-

quisa do IPF-MT, Mau-
rício Munhoz, os núme-
ros continuam a apontar 
para uma recuperação da 
economia. “Ainda circula 
bastante dinheiro no co-
mércio brasileiro, embora 
alguns setores estejam re-
gistrando queda de recei-
ta”, explicou Maurício, des-
tacando a retração mensal 
de 5,2% e de 22,9% no ano 
para os artigos de livros, 
jornais, revistas e papela-
ria.

A PMC acumula alta 
de 6,6% no ano (janeiro e 
julho) puxada pelos seg-

ção”, o volume comercializado 
até aqui supera a média das 
últimas cinco safras para o pe-

ríodo (31,8%), mas é bem infe-
rior ao registrado nesta mesma 
época no ciclo passado, quan-

do os agricultores já tinham 
vendido 55,9% de toda soja que 
esperavam colher.

mentos de tecidos, vestu-
ário e calçados, com alta 
de 34,2%. A pesquisa reve-
la, ainda, que a receita das 
vendas no setor apresen-
tou aumento de 2,2% no 
mês. Já no ano, a alta foi de 
18,6%. “A retomada da eco-
nomia vem ocorrendo de 
forma gradual, conforme o 
avanço da vacinação con-
tra a Covid-19 no estado 
e a liberação das ativida-
des comerciais no estado 
e país”, enfatizou o presi-
dente da Fecomércio-MT, 
José Wenceslau de Souza 
Júnior.

No comércio varejista 
ampliado, que inclui veícu-

los, motos, partes e peças 
e material de construção, o 
volume de vendas cresceu 
1,1% frente a junho de 2021 
e de 11,4% no ano. Com 
relação à receita, o cresci-
mento apresentado foi de 
2,3% e 24,5%, respectiva-
mente.

No comparativo com 
igual período do ano pas-
sado, o volume de vendas 
no comércio foi positivo 
em 20 das 27 unidades da 
Federação, onde o estado 
de Mato Grosso apresen-
tou o quarto melhor de-
sempenho, com alta de 
14,9%, contra os 5.7% da 
média nacional.



PREFEITURA MUNICIPAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO
PREGÃO PRESENCIAL - SRP Nº 046/2021 – RESULTADO

O Município de Peixoto de Azevedo-MT torna-se Público que na licitação em 
epigrafe, cujo objeto é REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE ARTESANATO, TECIDO E AVIAMENTOS EM 
GERAL, EM ATEDIMENTO AS SECRETARIAS MUNICIPAIS DE PEIXOTO DE 
AZEVEDO-MT. Sagrou-se vencedora as empresas ALTO GIRO ATACADO E 
DISTRIBUIDORA DE AVIAMENTOS EIRELI EPP - CNPJ 19.496.182/0001-61, 
com o valor total de R$ 356.516,50 (trezentos e cinquenta e seis mil quinhentos 
e dezesseis reais e cinquenta centavos) - CYAN PAPELARIA E MATERIAIS DE 
INFORMATICA EIRELI- CNPJ 20.357.366/0001-20, com o valor total de R$ R$ 
567.440,00 (quinhentos e sessenta e sete mil quatrocentos e quarenta reais) 
- DIEGO RAFAEL DE AMORIM - CNPJ: 36.773.875000/173, com o valor total 
de R$ 41.800,70 (quarenta e um mil e oitocentos reais e setenta centavos), 
- KARLA KAROLINE FONTES MENESES - CNPJ: 37.937.325/0001-05 com 
o valor total de R$ R$ 2.552,80 (dois quinhentos e cinquenta e dois e oitenta 
centavos), NONATO DA SILVA E CIA LTDA - CNPJ:  11.753.137/0001-33 com 
o valor total de R$ R$ 25.089,30 (vinte cinco zero oitenta e nove e trinta centa-
vos), REZER FRUTUOSO & CIA LTDA – EPP - CNPJ 33.664.004.0001/23, com 
o valor total de R$ R$ 91.946,10 ( noventa e um mil novecentos e quarenta e 
seis mil e dez centavos), TEX NORTE COMERCIO DE TECIDOS LTDA CNPJ 
74.149.493/0001-62 com o valor total de R$ R$ 3.720,00 ( cinquenta e um mil 
oitocentos e cinqüenta reais), UNHA & COR COSMETICOS - EIRELI - CNPJ: 
17.513.233/00027-12  com o valor total de R$ R$ 50.416,00 ( cinquenta quatro-
centos e dezesseis reais ), Na fase de habilitação as concorrentes atenderam 
ao Edital em sua integralidade. Não houve reações contrárias a esta decisão. 

Peixoto de Azevedo-MT, 16 de Setembro de 2021.
NATÁLIA FERNANDES DA SILVA

Pregoeira

SÃO ROQUE HOLDING S/A
CNPJ nº 29.464.869/0001-79

Ata da Primeira Assembleia Geral Extraordinária

Data, Hora e Local: no dia 02/04/2018, às 17 hrs, na sede da companhia. Convo-
cação: Totalidade. Mesa: Presidente: Claudio João Sfredo; Secretária: Marineiva 
de Fátima Sfredo. Ordem do Dia: (i) elevação do capital social da companhia 
e sua integralização em bens, promover a indicação, votação e nomeação de 
peritos para procederem a elaboração do Laudo de Avaliação dos respectivos 
bens; (ii) votação do Laudo de Avaliação e posterior deliberação para elevação 
do capital social da companhia, mediante a emissão de ações ordinárias nomi-
nativas e ações preferenciais nominativas que serão integralizadas e subscritas 
em quotas societária; (iii) outros assuntos de interesse da companhia. Delibe-
rações: Aprovaram: A indicação, votação e nomeação de Peritos para elabora-
ção do Laudo de Avaliação. A elevação do capital social da companhia de R$ 
30.000,00 (trinta mil reais) para R$ 302.300,00 (trezentos e dois mil e trezentos 
reais). Nada mais. JUCEMAT - registro sob o nº 2082784 em 11/09/2018, NIRE 
51300015412.

LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 
na cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 
Cozinha , 1 Sala , 1 Área 
Serviço Descrição Casa 
Mobiliada, Com Seguro 
Residencial contra roubo 
Cerca elétrica Portão 
Eletrônico. 200m da 
UFMT e UNIC Industrial 
Visitas Agendadas. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 
Jardim Botânico, Sinop 
– MT. Telefone: (66) 3532-
4489 

JARDIM BOTANICO  - 
R$3.650,00 Detalhes 
do imóvel 4 Suíte(s) , 4 
Quarto(s) ,   Banheiro(s) 
, 1 Cozinha , 1 Sala , 1 
Churrasqueira , 1 Área 
de Lazer , 1 Área Serviço 
, 675 m². Imobiliária Mato 
Grosso Av. dos Tarumãs, 
1443 - Jardim Botânico, 
Sinop – MT. Telefone: (66) 
3532-4489

JARDIM IPORÃ - 
R$1.100,00 Detalhes do 
imóvel 2 Quarto(s) , 1 
Banheiro(s) , 1 Cozinha 
, 1 Sala , 1 Área Serviço , 
70 m²  Descrição cada 
apartamento r$1.100,00 
com 2 quartos sala e 
cozinha conjugada  
lavanderia  garagem 
individual casa nova. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 
Jardim Botânico, Sinop 
– MT. Telefone: (66) 3532-
4489

VENDAS

66 3535-1000
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MADEIREIRA VITORIA EIRELI – EPP (MADEIREIRA VITORIA), CNPJ: 
35.509.524/0001-97 torna ao público que requereu da Secretaria do Estado do 
Meio Ambiente – SEMA/MT, a Alteração de Razão Social – Com aproveitamento da 
Licença, para P. R. NOGUEIRA DA SILVA LTDA – EPP (MADEIREIRA VITORIA), 
CNPJ: 35.509.524/0001-97, com a atividade de Serrarias com Desdobramento de 
Madeiras, Localizada na Rodovia BR-163, km-720, S/N, Setor de Chácaras (área 
de expansão urbana), no município de Guarantã do Norte/MT.

R. SCARANARO - ME (MADEIRAS SCARANARO), CNPJ: 36.338.784/0001-00, 
torna ao público que requereu da Secretaria do Estado do Meio Ambiente – SEMA/
MT, a Renovação da Licença Operação – LO com a atividade de Serrarias com 
Desdobramento de Madeiras, Localizada na Estrada Amélia, S/N, Chácara 336/A/1 
Km-01, Bairro Chácaras Sinop, no município de Sinop – MT.

NELSON RAIMUNDO SIEBERT , inscrito no CNPJ: 24.257.606/0001-75, torna-
-se público que requereu à secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente 
(SAMA) de SORRISO-MT, as licenças Ambientais: Modalidades - Licença Prévia 
(LP) , Licença de Instalação (LI) , para as atividades : 47.44-0-99 - Comércio Va-
rejista de materiais de construção em geral : 77.32-2-01 – Aluguel de máquinas 
e equipamentos para construção sem operador, exceto andaimes : 43.99-1-03 – 
Obras de alvenaria, Denominada como N.S.MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO , 
localizada na AVENIDA PORTO ALEGRE - SUL , Quadra : 09 lote : 12 Número: 
1479 BAIRRO: Loteamento Monte Líbano I , município de SORRISO-MT, não foi 
determinado EIA-RIMA.

CLAUDINEIA FERREIRA DA SILVA 00841651116, CNPJ 15.160.840/0001-99, 
torna público que requereu junto a SAMA/SORRISO/MT Renovação Licença de 
Operação (LO), para atividade de Instalação e manutenção de sistemas centrais 
de ar condicionado, de ventilação e refrigeração, localizada na Rua Tenente Lira, N 
590, fundos, Centro, Município de Sorriso/MT, não foi determinado EIA-RIMA. (TOP 
PROJETOS 3544-0266)
WILIAN PAULO MARTELLI, CPF: 023.671.311-63, torna público que requereu junto 
a Secretaria de Estado de Meio Ambiente – SEMA, a Licença Ambiental Simplifica-
da (LAS) para atividade de Armazenamento de Combustíveis – Posto de Abasteci-
mento (PA). Localizado na Fazenda Reunidas Primavera, zona rural, município de 
Nova Maringá/MT. Coordenadas geográficas do Empreendimento: 12°53’09,257”S 
57°12’16,598”W. Não foi determinado o EIA-RIMA.

 
 
Justiça Federal da 1ª Região 
PJe - Processo Judicial Eletrônico 

PROCESSO 1000206-57.2018.4.01 .3603  
CLASSE IMISSÃO NA POSSE (113)  
POLO ATIVO REQUERENTE: COMPANHIA ENERGETICA SINOP S/A  
ADV POLO ATIVO Advogado(s) do reclamante: ALEXANDRE DOS SANTOS PEREIRA 
VECCHIO  
POLO PASSIVO REQUERIDO: HENRY NICOLAS HERBAS VASQUEZ, MARIA LUCIA 
COUTINHO VASQUEZ  
ADV POLO PASSIVO  

 
EDITAL  

FINALIDADE: DAR CONHECIMENTO A INTERESSADOS que perante o Juízo da 1ª 
Vara Federal de Sinop/MT e respectiva Secretaria, tramita a AÇÃO DE 
DESAPROPRIAÇÃO SUPRAMENCIONADA, para desapropriação por utilidade pública 
do seguinte imóvel área de 157,2726ha, parte de um todo maior de 300,0800ha 
conhecido como "LOTE 39-A", localizado no Município de Sinop, objeto da matrícula 
n.10.511, Ficha 01, Livro 02, do Cartório do 1° Ofício de Sinop/MT, bem como de que o(s) 
expropriado(s) pretende(m) fazer o levantamento de 80% do valor da indenização (oferta 
inicial) no valor de R$ 1.222.349,00 (um milhão, duzentos e vinte e dois mil, trezentos e 
quarenta e nove reais. Ficam CIENTES e INTIMADOS dos termos e atos da AÇÃO DE 
DESAPROPRIAÇÃO os TERCEIROS INTERESSADOS, que tem o prazo de 10 (dez) 
dias, contando-se do dia imediato à publicação do presente, para OFERECEREM 
QUALQUER IMPUGNAÇÃO OU HABILITAREM DIREITOS OU CRÉDITOS, NA FORMA 
DO ART. 34 DO DECRETO-LEI N. 3.365/41, cientes de que este Juízo Federal funciona 
na Av. Gov. Júlio Campos, 1230, Setor Comercial, Sinop/MT, 78550-286 - e-mail: 
01vara.sno.mt@trf1.jus.br, com expediente externo de segunda a sexta-feira, das 09:00 
às 18:00 horas.  

 
FUNDAMENTO LEGAL: Art. 34 do Decreto-Lei nº 3.365/1941.  
SEDE DO JUÍZO: Av. Gov. Júlio Campos, 1230, Setor Comercial, Sinop/MT, 78550-286. 
Fone: 66-3901-1259- e-mail: 01vara.sno.mt@trf1.jus.br  
O presente edital será afixado no átrio da Subseção de Sinop no endereço supra, e 
publicado na forma da lei.  

 
Sinop, datado eletronicamente.  

 
MURILO MENDES  

Juiz Federal 
 

 
 

Num. 22853990 - Pág. 1 
Assinado eletronicamente por: MURILO MENDES - 29/11/2018 
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752500000022737067 Número do documento: 18112918112752500000022737067 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 054/2021 – SRP Nº 063/2021 
 
O Município de Vera – MT, através de seu Pregoeiro Oficial, torna Público 
para conhecimento dos interessados, que realizará às 08h00min (Horário 
Local), do dia 30 de Setembro de 2021, na Sala de Licitações da Prefeitura 
Municipal, sito a Av. Otawa, 1651, Centro – Vera - MT, abertura do PREGÃO 
PRESENCIAL Nº 054/2021, com Registro de Preços nº 063/2021, 
DESTINADO À FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE TELA 
ALAMBRADO A SER UTILIZADA EM ESPAÇOS ESPORTIVOS 
(QUADRAS E CAMPOS DE FUTEBOL) E PRÉDIOS PÚBLICOS 
MUNICIPAIS, tipo “menor preço por ÍTEM”, conforme descrições e 
quantidades constantes no Termo de Referência do Edital. O edital completo 
poderá ser retirado no endereço eletrônico www.vera.mt.gov.br, ou ainda na 
Prefeitura Municipal de Vera - MT, no Departamento de Licitações, com sede 
na Avenida Otawa, n° 1651, Bairro Esperança, em Vera - MT, de segunda a 
sexta-feira no horário de atendimento das 07:00 às 13:00 horas. Informações 
poderão ser obtidas pelo telefone: (66) 3583-3100 ou pelo e-mail: 
licitacaovera@gmail.com; 

Vera – MT, 16 de setembro de 2021 
JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA 
PREGOEIRO – Portaria nº 015/2021 

Presidente do Conselho: Luiz Carlos Bedin
Vice - Presidente: Ildo Alduino Bedin

Conselheiro: Adelino Bedin
Diretor - Presidente: IIdo Alduino Bedin

Diretor - Administrativo: Volnei Roberto Bedin
Diretor-Financeiro: Adriano Bedin

CONTADOR: Wellington Bastos Barreto - CRC MT 005589/O

Saldo em 31/12/2018
Aumento de Capital:
* Com Dinheiro
* Com Reservas
Dividendos propostos
Resultado do Exercício
Saldo em 31/12/2019
Aumento de Capital:
* Com Dinheiro
* Com Reservas
Ajuste de Exerc. Anter.
Resultado do Exercício
Saldo em 31/12/2020

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTAÇÕES DO PATRIMÔNIO LÍQUIDO (Valores expressos em R$)

2.833.630,69
28.044.206,69

28.488.423,56

DEMONSTRAÇÃO DO FLUXO 
DE CAIXA DO EXERCÍCIO

FINDO EM 31 DE DEZEMBRO DE 2020
(Valores em Reais)

RC PUBLICAÇÕES 66 99994-3338

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
PREGÃO PRESENCIAL N° 019/2021

O Município de Ipiranga do Norte - MT, torna público que realizará no dia 
28/09/2021, às 07:30h, na Rua dos Girassóis, n.º 387, Centro, Ipiranga do 
Norte – MT, Licitação destinada a “Registro de Preços para Futura e 
Eventual Contratação de Empresa Especializada em Prestação de 
Serviços de Instalação, Desinstalação, Higienização, Limpeza, 
Manutenção Preventiva e Corretiva de Equipamentos de Ar-
Condicionado”, conforme especificações constantes no Edital. Os 
i n t e r e s s a d o s  p o d e r ã o  o b t e r  o  E d i t a l  a t r a v é s  d o  s i t e : 
www.ipirangadonorte.mt.gov.br/transparência/licitações. Também 
poderão solicitar o edital e mais informações junto ao Depto. de 
Licitações, na Prefeitura Municipal, no horário de expediente, de Segunda 
a Sexta-Feira, (das 7h às 11 e das 13h às 17h) e ainda no email: 
licitação@ipirangadonorte.mt.gov.br.
Ipiranga do Norte-MT, 15 de Setembro de 2021.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
PREGÃO PRESENCIAL N° 020/2021

O Município de Ipiranga do Norte - MT, torna público que realizará no dia 
29/09/2021, às 07:30h, na Rua dos Girassóis, n.º 387, Centro, Ipiranga do 
Norte – MT, Licitação destinada a “Registro de Preços para Futura e 
Eventual Contratação de empresa “especializada” para o fornecimento 
de alimentação em porções individuais (tipo marmitex), destinada aos 
servidores públicos em atividades para o Município de Ipiranga do Norte - 
MT”, conforme especificações constantes no Edital. Os interessados 
p o d e r ã o  o b t e r  o  E d i t a l  a t r a v é s  d o  s i t e : 
www.ipirangadonorte.mt.gov.br/transparência/licitações. Também 
poderão solicitar o edital e mais informações junto ao Depto. de 
Licitações, na Prefeitura Municipal, no horário de expediente, de Segunda 
a Sexta-Feira, (das 7h às 11 e das 13h às 17h) e ainda no email: 
licitação@ipirangadonorte.mt.gov.br.
Ipiranga do Norte-MT, 15 de Setembro de 2021.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 007/2021

O Sr. Celso Luiz Padovani, Prefeito Municipal de Marcelândia, Estado de 
Mato Grosso, comunica a quem possa interessar que após a análise 
detalhada dos elementos constantes dos autos, RATIFICOU, conforme 
disposto no art. 26 da Lei 8666/93, a INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO a 
favor da empresa 1º OFICIO EXTRAJUDICIAL DE MARCELANDIA - MT, 
objetivando a Contratação de empresa especializada para prestação de 
serviços de desmembramento e abertura de matrículas para 
regularização do loteamento Rodil e Registro de Escritura de imóvel de 
interesse do Município de Marcelândia/MT, conforme solicitação e 
justificativa da Secretaria Municipal de Adm. e Finanças, perfazendo o 
valor total da contratação em R$ 13.478,25 (treze mil, quatrocentos e 
setenta e oito reais e vinte e cinco centavos). Tal contratação justifica-se 
em virtude de o serviço prestado pela referida empresa se enquadrarem 
no art. 25, inciso II da lei 8666/1993, mais especificamente enquadrado 
em serviços de natureza singular, sendo inviável a abertura de um 
processo licitatório e impossibilita a competitividade. P U B L I Q U E – S E.
Marcelândia/MT,16 de setembro de 2021.

Celso Luiz Padovani
Prefeito Municipal
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Foto: Divulgação

DA REPORTAGEM

Garantidos na semifinal 
da Copa do Brasil, Athletico, 
Atlético-MG e Flamengo abo-
canharam R$ 15,1 milhões só 
em premiações no torneio. 
Também classificado, o For-
taleza ultrapassou os R$ 17,2 
milhões. A próxima fase terá 
Athletico x Flamengo e Atléti-
co-MG x Fortaleza.

O Athletico eliminou o 
Santos com duas vitórias por 1 
a 0. O Fla aplicou 6 a 0 no agre-
gado contra o Grêmio (4x0 na 
ida, 2x0 na volta). O Galo tam-
bém venceu as duas contra o 
Fluminense (2x1 e 1x0). E o For-
taleza ganhou do São Paulo 

Fortaleza garante premiação gorda na competição

COPA DO BRASIL

Fortaleza garante R$ 17
milhões em premiação

por 3 a 1 após 2 a 2 na ida. As 
semifinais serão nos dias 20 e 
27 de outubro. E as finais, em 
8 e 12 de dezembro. A ordem 
dos confrontos será definida 
por sorteio.

O Fortaleza tem uma 
premiação maior, de R$ 17,2 
milhões, porque ele é o único 
semifinalista que vem desde a 
primeira fase da Copa do Bra-
sil. Com isso, o clube cearense 
- diferente dos outros três clu-
bes - recebeu R$ 990 mil na 
primeira fase e R$ 1,07 milhão 
na segunda fase.

Athletico, Atlético-MG e 
Flamengo entraram direto na 
terceira fase do torneio. Com 
isso, esses três clubes garan-

tiram R$ 15,1 milhões ao todo: 
R$ 1,7 milhão da terceira fase, 
R$ 2,7 milhões das oitavas, R$ 
3,45 milhões das quartas e R$ 
7,3 milhões das semifinais.

Quem avançar para a de-
cisão vai garantir, pelo menos, 
mais R$ 23 milhões - esse é o 
valor dado ao vice-campeão. 

Quem conquistar a Copa do 
Brasil vai abocanhar mais R$ 
56 milhões. 

Ou seja, Athletico, Atléti-
co-MG e Flamengo podem re-
ceber, ao todo, R$ 71,1 milhões 
em caso de título. Já o prêmio 
do Fortaleza chegaria a R$ 
73,2 milhões.

Nova Mutum lança vaquinha virtual 
às vésperas de decisão na Série D
JOSÉ ROBERTO GONÇALVES
jrgsinop@hotmail.com

Às vésperas da decisão 
da vaga nas oitavas de final 
da Série D do Campeonato 
Brasileiro, a diretoria do Nova 
Mutum lançou uma ‘vaqui-
nha virtual’ para arrecadar 
fundos e conseguir bancar 
salários de atletas, comissão 
técnica e funcionários do clu-
be.

No domingo (19), o Azu-
lão da Massa recebe o Uber-
lândia, pela partida de volta 
da segunda fase. No primei-
ro jogo, empate – com sabor 
amargo – em 1 a 1, com o gol 
de empate dos mandantes 
saindo aos (pasmém) 54 mi-
nutos da etapa complemen-
tar.

Após conquistar o título 
e o acesso da Segunda Divi-
são em 2019, o Nova Mutum 
conseguiu emplacar logo no 
seu primeiro ano na elite o 
título estadual, quando supe-
rou Sinop e Luverdense até 
chegar na decisão e vencer 
o União Rondonópolis duas 
vezes.

A equipe ainda dispu-
tou a Copa do Brasil deste 
ano, mas foi eliminada ainda 
na primeira fase após empa-
te em 0 a 0 com outra equipe 
mineira, o Tombense – pelo 
regulamento da competição, 
a igualdade favorecia o visi-
tante. Na Série D, se classifi-
cou como vice-líder do Grupo 
A5, com um ponto a menos 
que a Aparecidense/GO. Nes-
ta temporada, o clube já tem 
garantida a participação na 
Copa Verde, que será dispu-
tada a partir do mês que vem.

“Estamos fazendo his-
tória graças a você! Desde 
2019 como clube profissio-
nal, já vencemos o Campeo-
nato Mato-grossense (1ª e 2ª 

Foto: Divulgação

Equipe faz vaquinha virtual para manter salários

PEDINDO APOIO. No domingo, equipe recebe o Uberlândia buscando vaga nas oitavas; ida terminou empatada

divisões), já colocamos nossa 
cidade no mapa da Copa do 
Brasil e agora estamos em 
busca do nosso sonho na Sé-
rie D. Ainda tem a Copa Verde 

e muito mais por vir!”, desta-
cou a assessoria por meio das 
redes sociais. Para se classifi-
car, o Nova Mutum precisa de 
uma vitória simples. Um novo 

empate, independente do 
placar, leva a decisão para os 
pênaltis. O jogo será disputa-
do no Estádio Valdir Doilho 
Wons, às 15h.

Ao todo, são três vitórias para Vojvoda e um empate

Foto: Divulgação

DA REPORTAGEM

A vitória do Fortaleza 
por 3 a 1 tinha um duelo par-
ticular. Na beira do grama-
do, os técnicos Juan Pablo 
Vojvoda e Hernán Crespo se 
enfrentavam pela quarta vez 
em duelo de argentinos que 
valia vaga na semifinal da 
Copa do Brasil. O treinador 
do Fortaleza levou a melhor, 
mais uma vez, e mantém a 
escrita de nunca ter perdido 
para o compatriota.

Os dois se enfrentaram 
pela primeira vez quando Vo-
jvoda dirigia o Talleres, em 
2019, e Hernán Crespo era 
técnico do Banfield, pela Liga 
Argentina. O atual técnico do 
time cearense venceu por 3 
a 1.

Pela atual temporada 
da Série A do Campeonato 
Brasileiro, após Vojvoda ser 
contratado pelo Fortaleza, 
venceu o São Paulo, em ple-
no Morumbi, por 1 a 0, em 

DUELO DE ARGENTINOS

Vojvoda vence Crespo, faz história e 
segue sem perder para compatriota

Torcedores do Flamengo no jogo contra o Grêmio, válido 
pela Copa do Brasil

Foto: anDré Durão

DA REPORTAGEM

O vice-presidente do 
STJD, Felipe Bevilacqua, der-
rubou na madrugada desta 
quinta (16) a liminar que per-
mitia público em jogos do 
Flamengo no Campeonato 
Brasileiro. Bevilacqua decidiu 
suspender os efeitos da limi-
nar até a próxima reunião do 
Conselho Técnico dos clubes 
da Série A, no dia 28 de se-
tembro.

Com a decisão, está con-
firmada a rodada do próximo 
fim de semana. Os outros 
clubes que disputam a Série 
A ameaçavam adiar os jogos 
se o Flamengo tivesse torcida 
no Maracanã na partida con-
tra o Grêmio, no domingo.

A decisão do STJD aten-
de a um recurso apresentado 
nesta quarta por 17 clubes 
da Série A - não assinaram o 
Flamengo, o Atlético-MG e o 
Cuiabá. As mesmas equipes 
haviam tentado um primeiro 
recurso, negado pelo presi-
dente do tribunal, Otávio No-
ronha.

Em sua decisão na ma-
drugada desta quinta, Felipe 
Bevilacqua ressaltou o risco 
de paralisação do campeona-
to se a liminar permaneces-
se válida. “Diante do caráter 
de urgência ante a possível 
violação à legislação federal 
posta e consubstanciado nas 
inúmeras petições e manifes-
tações dos autos, bem como 
tratando-se de matéria com 
escopo relevante e que tra-
duz, em análise perfunctória, 
probabilidade de dano de 

difícil ou incerta reparação 
com a iminente não realiza-
ção da rodada deste próximo 
final de semana, concedo 
parcialmente o efeito sus-
pensivo ativo vindicado, para 
o fim de afastar parcialmente 
os efeitos da medida liminar 
concedida nestes autos até a 
reunião do conselho técnico, 
este a ser realizada no próxi-
mo dia 28 de setembro”, diz 
trecho da decisão.

No Conselho Técnico 
do último dia 8, 19 clubes da 
Série A reforçaram que de-
fendem a volta simultânea 
de público em todos os locais 
que recebem jogos da com-
petição. A presença de torce-
dores ainda não está liberada 
em estados como São Paulo, 
Bahia, Pernambuco e Ceará.

O Flamengo, porém, 
tinha uma liminar que per-
mitia a presença de público. 
Assim como o Atlético-MG, 
que inicialmente decidiu não 
utilizar a medida. A diretoria 
rubro-negra, porém, pediu a 
realização de “eventos-teste” 
com público e teve seu dese-
jo atendido pela Prefeitura do 
Rio, que liberou torcida em 
três partidas, uma delas pela 
Série A, no próximo domingo.

Dessa forma, o clube 
pretendia vender ingressos 
para o jogo do Brasileirão 
contra o Grêmio, o que provo-
cou a ameaça de interrupção 
do torneio por parte das ou-
tras equipes. Com a queda da 
liminar nesta madrugada, se 
não houver nova mudança, o 
jogo de domingo será realiza-
do sem público no Maracanã.

BRASILEIRÃO

STJD derruba liminar 
que permitia público 
em jogos do Flamengo

duelo válido pela 12ª rodada. 
No terceiro encontro, empate 
em 2 a 2 no duelo de ida das 
quartas da Copa do Brasil. No 
quarto jogo, novo triunfo de 
Juan Pablo por 3 a 1.

Ao todo, são três vitórias 
para Vojvoda e um empate, 
com aproveitamento de 83% 
para o comandante do Leão 
do Pici, que viu suas equi-
pes marcando nove gols e 
sofrendo apenas quatro nos 
duelos contra os times do ex-
-centroavante da seleção ar-
gentina.

Os dois técnicos vivem 
realidades bem diferentes 
nos comandos dos seus res-
pectivos clubes. Enquanto 
Vojvoda comanda o time que 
é semifinalista da Copa do 
Brasil e sensação do Campe-
onato Brasileiro, ocupando a 
4ª colocação e fazendo cam-
panha acima das expectati-
vas, Crespo vê seu trabalho 
ser questionado e vive mo-
mento de grande pressão.

Os dois times voltam a 
campo no domingo (19). Às 
10h, o Fortaleza enfrenta o In-

ter, no Beira-Rio, enquanto o 
São Paulo recebe o Atlético-
-GO, às 15h, no Morumbi.

“Por isso, contamos com 
o seu indispensável apoio 
para seguirmos construindo 
esta linda história”, comple-
tou o clube.
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Performance de Rosemund Pike 
não surpreende, mas funciona
DA REPORTAGEM

A exibição de Eu Me 
Importo para aqueles que le-
ram “comédia” na descrição 
do filme pode ser confusa. 
Dificilmente você vai soltar 
alguma risadinha durante a 
projeção. De fato, na maio-
ria do tempo, o longa causa 
muito mais ojeriza. Então, 
ele não é exatamente uma 
comédia.

Porém, a direção ágil, 
a linguagem pop e os per-
sonagens caricaturais são 
traços da comédia como 
gênero e, por isso, afastam o 
filme do drama. Contudo, as 
perseguições, torturas e se-
quências de ação sugerem 
o lugar do thriller. Mas, como 
dizer que essa produção é 
somente um thriller, se há 
tantos elementos cômicos e 
dramáticos?

Quando essa miscelâ-
nia acontece sem planeja-
mento, o resultado pode ser 
uma sensação de desorgani-
zação. Esse não parece ser o 
caso de Eu Me Importo, que 
mesmo que deslize entre es-
sas categorias sem se ape-
gar de verdade a nenhuma 
delas, consegue manter o 
enredo sob controle e a esté-
tica com uma surpreenden-
te elegância.

O diretor J. Blakeson 
sabe exatamente a história 
que deseja contar e como 
usar todos os elementos à 
disposição, como peças de 
uma estrutura dramatúrgica 
que não tem a pretensão de 
ser complexa e sim eficiente. 
Isso torna o discurso final de 
Marla Grayson (Rosamund 

Pike) ainda mais referencial: 
saiba exatamente quem 
você é e use isso a seu favor.

Sabemos que a comé-
dia enquanto gênero não 
exige tanto de si mesma e 
que se difere da comédia 
enquanto senso comum. 
Blakeson – que também 
assinou o roteiro do filme – 
resolveu levar esse descom-
promisso com a comédia 
sensorial até o limite, apre-
sentando ao público uma 
história que se apoia na mais 
abjeta personificação da 
vilania: aquela que se apro-
veita de velhinhos indefesos. 
Quando Marla surge como 
uma mulher fria e calculista 
que rouba de idosos ao se 
declarar tutora de suas vidas, 
a audiência se encolhe eno-
jada, indignada com o quan-
to aquilo realmente não tem 
graça nenhuma. Essa mes-
ma audiência é levada até 
a linha de chegada do jogo. 
Marla é uma ladra de modos 
elegantes; e alguém vai apa-
recer para fazê-la pagar por 
isso.

Os planos do diretor se 
concretizam quando esse 
esperado rival de Marla – ne-
cessário para que a histó-
ria ande – surge na pessoa 
de Roman Lunyov (Peter 
Dinklage), um dos entes 
queridos da última vítima 
da predadora. Até então (e 
como bem se vê nos minu-
tos iniciais do longa), Marla 
estava acostumada a lidar 
com filhos supostamente 
negligentes e fracos. Ro-
man, contudo, é um mafioso 
russo dos mais perigosos e 
não vai permitir que aquela 

Foto: Divulgação

Rosemund Pike faz bom papel de mulher fria e calculista

EU ME IMPORTO. Filme da Netflix é “mais do mesmo”, desliza entre gêneros sem se apegar de verdade a nenhum
mulher se aproveite da si-
tuação. Enfim, a trama de 
Eu Me Importo se constrói 
sem nenhum vestígio de 
maniqueísmo. Marla é uma 
pessoa horrível, Roman é 
uma pessoa horrível e vamos 
continuar acompanhando 
só para ver qual dos dois vai 
conseguir se safar.

QUEM SE IMPORTA?
A indicação de Rosa-

mund Pike ao Globo de Ouro 
não é uma surpresa, mas 
pode soar “mais do mes-
mo” para o espectador mais 
exigente. Marla Grayson foi 
construída a partir dos mes-
mos códigos que fizeram a 
atriz impressionar o mundo 
no incrível Garota Exemplar 
(2014). Marla é dura, rígida, 
implacável, sem nenhuma 
compaixão ou empatia pelos 
idosos que ela trancafia em 
asilos depois de roubá-los. O 
roteiro de Blakeson, entre-
tanto, não está interessado 
nos desdobramentos disso 
ou em politizar a narrativa. 
Mesmo assim, Marla de-
monstra sentimentos reais 
e intensos pela namorada, 
com quem divide tudo e 
para quem dedica todas as 
próprias conquistas. Esse é, 
inclusive, o aspecto redentor 
da performance de Rosa-
mund.

Em histórias bem con-
tadas, vilões e mocinhos po-
dem alternar posições. Sem 
mocinhos para defender, Eu 
Me Importo vai provocando 
o espectador com as possi-
bilidades de vitória, seja para 
Marla ou para Roman. 

Algumas vezes o roteiro 

tenta nos fazer torcer por ela 
e às vezes só queremos que 
ela escape para saber qual 
será a próxima armadilha. 
Rosamund também acertou 
muito ao reforçar para o es-
pectador que vencer Roman 
é importante para Marla por-
que homens nunca esperam 
que mulheres serão tão du-
ras e implacáveis quanto 
eles. A partir de determina-
do ponto tudo se torna uma 
questão pessoal, uma bata-
lha de gêneros, que é inte-

ressante justamente por não 
se apoiar em tópicos mora-
listas.

Ainda que sem muita 
inventividade na explora-
ção de planos e sequências, 
Blakeson fez um filme in-
teressante, intrigante, que 
reforça o poder de uma mu-
lher acima da ética estabele-
cida. Sendo assim, era de se 
esperar que o diretor fosse 
preparar um final que res-
peitasse o núcleo principal 
da própria história: se essa 

é uma perseguição de ban-
dido e bandido e não houve 
julgamento até agora, por 
que fazer isso nos minutos 
finais? Ao mesmo tempo, é 
possível encerrar uma nar-
rativa como essa sem punir 
ninguém? Aí chegamos a 
uma pergunta derradeira: 
se fosse para punir um de-
les, quem seria? Marla ou 
Roman? O homem ou a mu-
lher? Se alguém se importa 
em descobrir, é só assistir ao 
filme, disponível na Netflix.

DA REPORTAGEM

João Teixeira de Faria, 
o João de Deus, fez fama no 
Brasil e no mundo por, su-
postamente, ajudar a curar 
doenças impossíveis e per-
formar milagres naqueles 
que vinham a seu auxílio na 
pequena cidade de Abadiâ-
nia, em Goiás.

Ele caiu nas graças de 
celebridades como Xuxa e 
Oprah Winfrey e atraiu fiéis 
de vários continentes. Em 
2018, no entanto, centenas de 
mulheres o denunciaram por 
abusos sexuais – um escân-
dalo que é, agora, retratado 
pela Netflix no documentário 
João de Deus: Cura e Crime.

Em quatro episódios, a 
produção dirigida por Mau-
ricio Dias e Tatiana Vilela se 
propõe a, principalmente, 
dar voz a sobreviventes dos 
abusos perpetrados pelo 
médium, incluindo sua filha, 
Dalva Teixeira de Sousa.

Ela faz isso de forma 
sóbria e respeitosa, dando 
espaço para que essas mu-
lheres falem não só do abuso 
em si, mas também dos im-
pactos dele em suas vidas, 
trazendo à luz um tópico ne-
cessário que, apesar de todos 
os avanços após discussões 
públicas como a do #MeToo, 
ainda é tratado como tabu.

Às falas dessas mulhe-
res, somam-se não só de-
clarações de autoridades 
como promotores e policiais, 
mas também de outros ex-
-funcionários da Casa Dom 
Inácio, local onde João fazia 
seus atendimentos – e onde 
também ficava a sala na qual, 
segundo os depoimentos, 
aconteceram os abusos. Es-
ses entrevistados ajudam a 
descortinar ainda mais esse 
outro lado de João de Deus, 
com relatos que envolvem 
uso de armas, intimidação e 
a extorsão de comerciantes e 
empresários de Abadiânia.

É uma mistura que pro-
voca, inevitavelmente, uma 
sensação de horror segui-
da por um questionamento: 
como, afinal, pode um ho-
mem ter cometido tantos 
crimes e passado incólume 
por tanto tempo? Cura e Cri-
me passa por algumas das 
possíveis respostas, incluin-
do as vistas grossas por parte 
dos funcionários da Casa e o 
medo causado pelas asso-
ciações políticas poderosas 
do médium. Mas a série co-
loca, também, a inescapável 
(e complicada) questão da 
fé, evidenciando o quanto a 
crença alheia pode ser mani-
pulada por alguém em pro-
veito próprio. Abrindo espa-
ço para mostrar uma outra 
perspectiva – mas sem lançar 
dúvidas sobre os relatos das 
sobreviventes –,Cura e Crime 
também adentra na Casa 
Dom Inácio para conversar 
com voluntários, que trazem 
relatos interessantes sobre os 
dias que antecederam a pri-
são de João Teixeira. Para o fi-
nal, a série guarda uma breve 
participação do próprio mé-
dium, então cumprindo pri-
são domiciliar após algumas 
idas e vindas da Justiça. Em 
uma grande coincidência, 
ele voltou ao presídio um dia 
após o lançamento da produ-
ção, por ordem da Justiça.

É preciso notar que João 
de Deus: Cura e Crime não 
se aprofunda no histórico do 
médium ou em seus crimes 
que fogem da esfera do abu-
so, principalmente quando 
posto em comparação com 
Em Nome de Deus, série lan-
çada em 2020 pelo Globoplay 
que fez um extenso (e im-
pressionante) trabalho jorna-
lístico sobre o médium. Mas, 
na história dolorosa que se 
propõe a contar, a produção 
da Netflix consegue se sair 
bem, entregando um traba-
lho ao mesmo tempo sensí-
vel e impactante.

DA REPORTAGEM

A impressão que fica 
ao final de Cinderela é que 
Kay Cannon não fazia ideia 
do que estava se metendo 
quando aceitou escrever e 
dirigir uma versão musical 
modernizada do clássico 
conto da órfã maltratada 
pela madrasta que acaba se 
casando com o príncipe de 
seu reino. O resultado é um 
filme que simplesmente 
não entende a mecânica do 
musical tradicional, a forma 
como as músicas servem 
(ou deveriam servir) para 
contar a história e ilustrar o 
mundo interno dos perso-
nagens, as dinâmicas entre 
eles.

É fácil entender por 
que isso aconteceu quan-
do se leva em consideração 
que Cannon é a criadora da 
franquia A Escolha Perfeita, 
uma boa comédia de ama-
durecimento que usava a 
música como fator de entre-
tenimento, não como dis-
positivo narrativo. As Bellas 
não contavam suas histórias 
através das apresentações 
no palco - as performances 
eram apenas a culminação 
de uma história que era 
contada fora dos números 
musicais.

Isso funcionava bem 
para uma trama sobre um 
grupo de acapella univer-
sitário. Não funciona para 
um conto de fadas no qual 
os personagens não têm 
nenhum motivo real para 
sair cantando por aí. O que 
é uma pena, porque o que 
Cannon prova que sabe fa-
zer bem é atualizar o conto 
de fadas original de manei-
ra esperta, humanizando os 
seus personagens e conec-
tando-os através de temas 
contemporâneos e um bom 
humor afiado.

A nova versão de Cin-
derela (Camila Cabello) é 
uma jovem que sonha se 
tornar estilista, e que vai ao 
baile no palácio na esperan-
ça de conseguir contatos 
para lançar a sua carreira. 

Talentos do elenco são perdidos em roteiro que não faz ideia de como usar música para 
contar a sua história

VALE A PENA?

“Cinderela” é um conto de fadas
competente, e um musical terrível

JOÃO DE DEUS: CURA E CRIME

O retrato doloroso
de um escândalo
que abalou o paísFoto: Divulgação

Enquanto isso, o príncipe 
Robert (Nicholas Galitzine) 
é um rapaz rebelde sem 
interesse algum em herdar 
a coroa do pai, o rei Rowan 
(Pierce Brosnan) - ao con-
trário de sua irmã, a prince-
sa Gwen (Tallulah Grieve), 
cheia de ideias progressis-
tas para melhorar a admi-
nistração do reino.

O roteiro de Cannon 
costura esses e outros per-
sonagens com habilidade, 
abrindo espaço para sub-
tramas que nunca parecem 
ser negligenciadas em favor 
do romance central. Sejam 
os problemas maritais do rei 
Rowan e da rainha Beatrice 
(Minnie Driver), ou o discur-
so amargurado que forma a 
nova “história de origem” da 
madrasta Vivian (Idina Men-
zel), Cinderela é cristalino 
em sua intenção de dar voz 
às mulheres da história e 
entender onde as experiên-

cias de silenciamento delas 
se juntam.

Tudo isso com um ver-
niz otimista e pró-establish-
ment, claro - este é um fil-
me de grande estúdio, não 
um indie com ideias revolu-
cionárias. Há algo de espi-
nhoso na fúria de Driver, ex-
celente (e hilária) como de 
costume na pele da rainha 
negligenciada, e na inteli-
gência inflexível de Grieve 
como uma princesa que, na 
política americana de 2021, 
talvez fosse taxada como 
socialista. Elas são as me-
lhores partes de Cinderela, 
mas o filme termina, en-
contrando seu “felizes para 
sempre”, antes de vê-las em 
posições de poder.

O problema maior 
mesmo são as escolhas 
musicais. Culminando em 
uma versão lamentável de 
“Let’s Get Loud” (de Jennifer 
Lopez), o filme raramente 

encontra ressonância e co-
erência narrativa em seus 
números. Do cover de “So-
mebody to Love” (do Que-
en) entoado pelo príncipe 
à enésima interpretação 
equivocada de “Material 
Girl” (de Madonna) pela ma-
drasta, o único momento 
mais inspirado do filme é a 
canção original “Million to 
One”, coescrita e interpreta-
da por Cabello.

Embora não tenha 
muita oportunidade de 
mostrar suas verdadeiras 
habilidades de atuação 
no filme, a estrela do novo 
Cinderela contribui com a 
composição mais genuina-
mente tocante - e que fun-
ciona precisamente porque 
a canção se conecta à histó-
ria e à personagem, moven-
do ambas adiante em letra 
e ritmo. Talvez, da próxima 
vez, Camila Cabello possa 
escrever o filme também.
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Sinop adere ao Mais MT Muxirum
e já tem 20 turmas formadas
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O município de Sinop é 
o 58º a aderir ao programa 
Mais MT Muxirum, que visa 
alfabetizar jovens e adultos 
com mais de 15 anos. A assi-
natura foi feita nesta semana 
– de aniversário de 47 anos 
– durante a inauguração da 
Escola Militar Tiradentes. As 
aulas no município começam 
na próxima quarta (22).

Um dia após a assinatura 
do termo de adesão pelo se-
cretário de Estado de Edu-
cação, Alan Porto, e pela se-
cretária municipal, Sandra 
Donato, 20 turmas já estão 
formadas, com 200 alunos. A 
expectativa da coordenadora 
local do Mais MT Muxirum, 
Cristiane Aparecida Custódio 
Bregolato, é que este núme-
ro cresça muito com a busca 
ativa nesta semana.

Cristiane, que já foi pro-
fessora alfabetizadora, afirma 
que trabalhar no programa é 
extremamente gratificante, 
principalmente no acompa-
nhamento dos alunos no dia 
a dia. “O programa tem uma 
importância muito grande. A 
maioria dos estudantes quer 
aprender a escrever o pró-
prio nome e a ler para poder 
fazer tarefas que são, teorica-
mente, simples, como pegar 
um ônibus, assinar um docu-
mento, ir ao banco”.

No município já são 42 
alfabetizadores selecionados 
e, de acordo com a formação 
de mais turmas, outros serão 
contratados. “Para alfabetizar 
é necessário muito carinho, 
muito cuidado. Os alfabe-
tizadores são apaixonados 
pelo que fazem, tanto que te-
mos muitos que já participa-
ram do programa em outros 

anos”.
Porto enfatiza que a meta 

do projeto está muito pró-
xima de ser alcançada. Para 
este ano, foram selecionados 
60 municípios para desenvol-
verem o programa e apenas 
dois não assinaram o termo 
de adesão, sendo que as con-
versas já estão bem avança-
das.

“As aulas começaram no 
dia 14 para as turmas que já 
estavam formadas, mas o 
calendário é flexível e as au-
las podem ser repostas ao 
final. Ou seja, continuamos 
a busca ativa. Nossa meta é 
atender, nesta primeira eta-
pa, mais de 48 mil estudan-
tes com mais de 15 anos que 
não sabem ler e escrever. E, 
em cinco anos, o objetivo do 
governo do Estado é erradi-
car o analfabetismo em Mato 
Grosso”.

O programa é executado 
pelo município, com atendi-
mento flexibilizado quanto 
ao local – pode ocorrer em 
centros comunitários, igre-
jas, escolas – e com turma 
reduzida, de 10 a 15 alunos no 
máximo. Serão atendidos jo-
vens e adultos tanto da zona 
urbana como da zona rural, 
respeitando todas as regras 
de biossegurança.

“O regime de colaboração 
com os municípios é funda-
mental neste programa para 
que o atendimento chegue 
aos locais de mais difícil aces-
so. Hoje temos 199 mil jovens 
e adultos analfabetos nos 141 
municípios de Mato Grosso, o 
que representa 5,9% da popu-
lação acima dos 15 anos. Sem 
as parcerias, a implementa-
ção efetiva do programa não 
seria possível devido à exten-
são territorial do nosso esta-
do”, conclui o secretário.

SEMANA DE ANIVERSÁRIO.  Seduc está próxima de atingir meta, que é oferecer o programa em 60 cidades neste ano

Sandra Donato, Porto e Roberto Dorner assinaM termo de adesão 

Foto: Wesley RodRigues
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